

Port-à-l'Anglais

Conseil de Quartier



◆ Compte-rendu - Conseil de quartier du 03 juillet 2025

Le conseil de quartier s'est déroulé à la salle du centre de quartier, en présence de :

- 👤 Madame Fabienne LEFEBVRE, Adjointe au Maire référente du conseil de quartier
- 👤 Monsieur Shamime ATTAR, Adjoint au Maire référent du conseil de quartier
- 👤 Madame Fabienne CLABAUT, Service études urbaines et planification
- 👤 Monsieur Gabriel HOLARD-SAUVY, Chef de service « Vie de quartier »
- 👤 Madame Clara CHADUFAUX, Chargée de démocratie locale
- 📢 17 habitantes et habitants.

ORDRE DU JOUR

1. Bilan des séances du conseil
2. Questions diverses

Le conseil de quartier est ouvert à tous les habitants du quartier. Outil de démocratie, c'est un lieu d'information, de concertation, de proposition et d'initiative qui permet de développer ou restaurer les liens sociaux dans le quartier en assurant des solidarités et en animant la vie citoyenne par l'information et les débats menés. Il participe à la construction de la décision, qui demeure, au final de la responsabilité du conseil municipal. Il permet d'interpeller les élus et l'administration municipale qui s'engagent à donner une réponse motivée, positive ou négative, aux demandes formulées lors des conseils de quartier.

Port-à-l'Anglais

Conseil de Quartier



RÉSUMÉ DES ÉCHANGES

CONSEIL DE QUARTIER

Bilan des séances du conseil

Questions diverses

C'est un conseil qui fonctionne très bien, avec des conseils réguliers, des personnes impliquées et qui a permis la concertation de plusieurs projets.

- Maison Nectar
- Ecole Montesquieu
- Ramassage des déchets
- Bords de Seine
- Voirie
- Présence de caravanes
- Temple bouddhiste
- Fête de quartier



Il s'agissait de la dernière séance du conseil de quartier, avant les élections municipales prévues en mars 2026.



BILAN DU CONSEIL

1. Bilan des séances du conseil

Présentation du bilan

Une présentation du bilan des séances du conseil est faite à l'aide d'un diaporama, reprenant les données chiffrées concernant le conseil, les thématiques principales abordées, puis les projets passés, en cours et à venir.

• Données chiffrées

Depuis la reprise des conseils de quartier en 2021, il y a eu 10 conseils de quartiers. Pour chaque conseil, étaient présents entre 21 et 42 habitantes et habitants, ce qui est une très bonne affluence. Ces conseils ont permis de constituer deux groupes de travail sur des thématiques spécifiques.

De manière générale, les habitantes et habitants du quartier sont impliqués et volontaires pour les projets, présents régulièrement pour suivre les conseils de quartier.

• Thématiques principales

Les thématiques qui sont le plus souvent revenues lors des conseils étaient le stationnement, la sécurité routière, les nuisances sonores et la végétalisation.

• Projets passés et en cours

Les grands projets qui ont été concertés lors des conseils sont :

- La requalification des rues Ivry, Vial et Brossolette
- Le dossier Lusofer-Electrometal Sud
- La sécurisation des abords de l'école Montesquieu-Salmon
- Le réaménagement des rues Nobel, Waldeck-Rousseau et Musset
- La Fête de quartier du Port-à-l'Anglais.

Pour les projets qui ne sont pas encore terminés, des infographies seront communiquées et mises à jour sur le site de la Ville pour tenir les habitantes et habitants informés des évolutions pendant la période de réserve pré-électorale.

 Mme LEFEBVRE souligne que les associations dans ce quartier sont importantes et vivantes, qu'elles sont force de propositions et prenant en considération l'ensemble des besoins.

Cependant, un élément à ne pas oublier est que l'Etat ne donne plus autant de dotations qu'auparavant, il faudra donc s'attendre à ce que l'année prochaine soit une année plus difficile sur le plan budgétaire, nécessitant de lutter pour de nouvelles subventions, en interpellant l'Etat tous ensemble.

Port-à-l'Anglais Conseil de Quartier



Halle Dumeste

• Projet en cours de réflexion

 Des échanges s'engagent autour du projet en cours de réflexion sur la Halle Dumeste, pour connaître les possibilités de suggestions de la part des habitantes et habitants, la prise en compte de l'école à proximité, et celles des problématiques de stationnement.

 Mme CLABAUT indique que Bellevilles a obtenu une déclaration préalable pour effectuer les travaux, mais ils sont toujours en cours de négociation du prix de vente avec le promoteur propriétaire Fulton. S'ils deviennent propriétaires, ils rendront le bâtiment fonctionnel puis assureront sa gestion. La Ville a un droit de regard sur les futurs locataires, qui devront entrer dans les catégories « petites activités » ou « artisanat ».

L'école à proximité a bien été prise en compte dans le projet : ce dernier devrait inclure une végétalisation entre la Halle et l'école pour faire « tampon ».

Enfin, la Direction de la Voirie-Environnement de la Mairie suit également le projet afin de veiller au respect des réglementations. Ainsi, les livraisons et le stationnement des salariés devront se faire sur la parcelle. Ce lieu se veut être un lieu de proximité, donc à destination des habitantes et habitants du quartier, en favorisant les mobilités douces et à terme l'ouverture d'un restaurant ouvert aux salariés et aux riverains. Par ailleurs, un abri à vélo, sécurisé et couvert, sera prévu.



DIVERS

2. Questions diverses

Accompagnement de la Maison Nectar

 Le collectif de la Maison Nectar a reçu des informations du Préfet indiquant que leur expulsion interviendrait prochainement. Ils auraient tenté de solliciter la Mairie à plusieurs reprises pour les accompagner dans cette situation mais n'auraient pas obtenu de réponses.

 M. ATTAR rappelle que la Mairie n'a pas de pouvoir dans cette situation. Cependant, il se rend disponible pour étudier le dossier et examiner les éventuelles alternatives.

Ecole Montesquieu

 Un habitant signale plusieurs problèmes pour l'école Montesquieu qui ont été remontés lors du conseil de l'école : des problèmes de chauffage, informatiques ainsi qu'un manque de places pour la garderie.

 Mme LEFEBVRE indique que c'est la plus grosse école de la ville. Elle prendra connaissance du compte-rendu du conseil qui sera envoyé, pour envisager des solutions avec les services concernés.

Service Vie de quartier

01 46 82 81 96 - viedequartier@mairie-vitry94.fr – Référente du quartier : Clara CHADUFAUX

Port-à-l'Anglais Conseil de Quartier



Ramassage des déchets

Une habitante demande s'il serait possible qu'il y ait deux passages pour ramasser le recyclage, et un seul pour les ordures ménagères – à l'inverse de ce qui se fait pour le moment.

M. ATTAR explique que les habitantes et habitants peuvent contacter leur bailleur ou leur syndicat pour demander l'adaptation des passages, mais que ceux-ci ne pourront être faits que si la quantité des déchets le justifie.

Bords de Seine

Des échanges ont lieu à propos de la propreté des bords de Seine et des actions qui pourraient être menées pour qu'ils soient mieux entretenus, comme les actions de nettoyage qu'ont effectuées les écoles.

Voirie

Un habitant signale des dégradations qu'un véhicule poids lourd a causé lors de son passage dans le quartier.

Une habitante signale une « voiture ventouse » présente depuis plusieurs mois.

M. ATTAR précise qu'il y a eu environ 400 voitures retirées l'année dernière dans la ville de Vitry-sur-Seine. Il prendra en compte ces signalements.

Une habitante demande si la rue des Carrières a été goudronnée afin de pouvoir de nouveau l'emprunter en vélo.

Présence de caravanes

Une habitante questionne la présence de caravanes à côté du Leclerc.

C'est un terrain départemental. Une procédure a été lancée mais elle a été cassée pour vice de procédure.

Une habitante indique que ce groupe est suivi par une association, qui est ouverte à la discussion si besoin.

Temple bouddhiste

M. ATTAR informe que les discussions sont toujours en cours concernant les travaux à prévoir.

Fête de quartier

Une habitante demande le nombre de participants à la Fête de quartier du Port-à-l'Anglais qui s'est déroulée le dimanche 15 juin.

Service Vie de quartier

01 46 82 81 96 - viedequartier@mairie-vitry94.fr – Référente du quartier : Clara CHADUFAUX

Port-à-l'Anglais Conseil de Quartier



 Mme CHADUFAUX se renseignera auprès du service de sécurité pour avoir une estimation, et reviendra vers le Comité d'organisation avec la réponse.



ON RÉPOND À VOS QUESTIONS

- Circulation en vélo dangereuse rue Charles Fourier, entre la rue Pasteur et l'avenue Anatole France

 Ce secteur fait partie du plan vélo. Le projet a été débattu en réunions et fait l'objet de subventions. Ainsi, il ne peut pas être changé. Il avait été proposé à l'origine que la piste cyclable soit mise sur le trottoir, mais cette proposition n'a pas été retenue.

Une réflexion est en cours sur les améliorations possibles concernant la circulation dans cette rue.

- Suppression de la place de parking PMR située au 6, avenue Anatole France

 La place n'était pas aux normes réglementaires et pouvait même être dangereuse pour les personnes utilisatrices de fauteuil roulant. Il existe une place PMR dans la rue Pierre Sémard, au niveau du numéro 15, pour pouvoir accéder aux commerces de proximité.

ANNONCE DE VOTRE ELUE DÉLEGUÉE A LA CONCERTATION DE PROXIMITÉ

 Madame BAHRI rappelle le travail effectué dans le cadre de l'observatoire des conseils de quartier afin de rendre ces instances de démocratie locale plus participative et inclusive. Ainsi, des infographies de projet seront mises en ligne sur le site de la Ville pour permettre le suivi des projets en cours et à venir de chaque quartier concerné.

Les services travaillent actuellement à la mise en œuvre d'un certain nombre de propositions.

Compte tenu de la période de réserve pré-électorale, **cette séance constituait le dernier conseil de quartier** avant les élections municipales prévues en mars 2026.

Port-à-l'Anglais Conseil de Quartier



REMARQUES DES HABITANT·ES

Suite aux concertations menées dans le cadre de l'observatoire des conseils de quartier, et afin de rendre les comptes-rendus plus participatifs, les habitant·es disposent d'un délai d'un mois après leur publication sur le site de la Ville pour émettre leurs remarques (500 signes maximum, soit environ 80 mots).

Aucune contribution n'a été apportée pour ce compte-rendu.

Les réponses aux questionnements qui sont manquantes dans cet écrit seront ajoutées lors de ~~mails d'informations réguliers~~, ainsi qu'en ligne sur le site internet de la ville à la rubrique « conseil de quartier », durant la période de réserve pré-électorale.



Note : Au regard des obligations liées à la période de réserve pré-électorale, l'envoi de mails d'informations réguliers ne pourra finalement pas être mis en oeuvre. En effet, la création d'un nouveau support, durant la période de réserve, génère des risques juridiques après une analyse approfondie.
N'hésitez pas à vous informer via la revue mensuelle, la newsletter ou les autres supports d'information de la ville.

Le service vie de quartier reste également disponible par mail : viedequartier@mairie-vitry94.fr